



El traidor: El diario secreto del hijo del Mayo

Caren Tovar ¹

“Aquel día de enero de 2011 me informaron que el abogado Fernando Gaxiola, representante de un narcotraficante quería contactarme y reunirse conmigo”, es así como la periodista Anabel Hernández narra en su libro más reciente *El traidor: El diario secreto del hijo del Mayo*, cómo recibe en sus manos las páginas que describen el nacimiento del Cartel de Sinaloa, así como los principales capos que llevaron a ser de la organización una de las más temidas de México.

De su puño y letra Vicente Zambada Niebla, alias Vicentillo, el hijo mayor de Ismael Zambada García, uno de los narcotraficantes más reconocidos del territorio mexicano, narra su fiel testimonio de los crímenes y masacres a Carteles contrarios.

Vicentillo fue aprehendido en el país vecino del norte, pues su vida delictiva comenzó desde muy pequeño, primero como mensajero, después fue supervisor de envíos de cocaína a diferentes países, así como gerente de operaciones, hasta convertirse en el principal lugarteniente al mando de su padre.

En el texto, la periodista mexicana añade documentos y escritos que confirman la participación de altos mandos del Estado

mexicano, todos ellos proporcionados por el abogado de Vicente, Fernando Gaxiola, quien funge como enlace entre Anabel y el hijo del Mayo.

Hernández cuenta con una trayectoria periodística de más de 26 años, colaborando con diferentes medios de comunicación como *Proceso*, *El Universal*, *Milenio*, *Reforma*, entre otros. En 2002 obtuvo el premio nacional de periodismo en México por el reportaje donde destapó el uso de los fondos públicos en el sexenio de Vicente Fox.

El traidor, su más reciente investigación, publicada por Grijalbo, ha vendido más de 70 mil ejemplares, lo que lo coloca como uno de los libros más vendidos en México en los últimos años, y su segunda publicación con mayor relevancia después del libro *Los señores del Narco* (2010). Sin duda, *El traidor*, da cuenta del ejercicio periodístico en una de sus máximas posibilidades, como lo es el periodismo de investigación y las habilidades que demanda su práctica. Por supuesto, también abre la reflexión sobre uno de los temas que más aquejan a la sociedad mexicana de nuestros días: el crimen organizado.

¹ Estudiante de la Licenciatura en Comunicación y Periodismo de la FES Aragón, UNAM..